



Universidad
del Valle



H&G

HUMANISMO Y GESTIÓN

Grupo de Investigación

Octubre-Diciembre
2018



NOVEDADES

BOLETÍN Vol.6 No.4



La profesora Laura es egresada del Programa en Administración de Empresas y la Maestría en Administración de la Universidad del Valle

Miembros

Como resultado de la Convocatoria Docentes Reemplazados 2018 (Resolución No. 065-2018) del Consejo Académico de la Universidad del Valle, la profesora **Laura Salas Arbeláez** fue la ganadora para cubrir una vacante de tiempo completo en el área de Administración y Organizaciones de la Sede de Buga. Cabe resaltar que la profesora Laura será la primera docente en ser nombrada en esta área en la sede de Buga de la Universidad del Valle, y su nombramiento se llevará a cabo en el primer semestre del 2019.

H&G
HUMANISMO
Y GESTIÓN
Grupo de Investigación
Vol.6
No.4

01

Sustentación de Trabajos de Investigación

El profesor **Camilo Andrés Castro Ruíz**, integrante del Grupo de Investigación y estudiante de la Maestría en Ciencias de la Organización realizó la sustentación de su trabajo de investigación "**Responsabilidad social empresarial en las Pymes: Una revisión de las perspectivas teóricas y de investigación en el periodo 2011 al 2017**" el pasado martes 2 de octubre. Este trabajo de investigación cuenta con la dirección de la Profesora **Mónica García Solarte**.

Eventos Académicos

Cladea 2018

La profesora **Mónica García Solarte** participó en el *Consejo Latinoamericano Escuelas de Administración (CLADEA 2017)* con la ponencia titulada "**Factores que influyen en la exportación: caso emírico de Pymes colombianas.**" que tuvo como coautores a la profesora **Laura Salas Arbeláez**, a la profesional del grupo **Ana María Sinisterra Torres** y al monitor **Carlos Andrés Restrepo Ramírez**. En esta versión el evento se celebró en San José (Costa Rica).

Encuentro Internacional De investigadores en Administración 2018

Durante los días 20 y 21 de noviembre el Grupo de Investigación participó en el *Encuentro Internacional de Investigadores en Administración 2018*, con un total de cuatro ponencias, entre las que se encuentran "**Características de las Pymes de Santiago de Cali**" con autoría de las profesoras **Mónica García Solarte** y **Laura Salas Arbeláez**, y el semillero **Steven Alejandro Piñeros Buriticá**.

El profesor **Edgar Julián Gálvez Albarracín** participó con las ponencias "**El capital humano y la innovación en las PYMES**" en coautoría de los profesores **Nicolas Beltramino** y **Luis Enrique Valdéz** y "**La sustentabilidad empresarial en las MIPYMES. Un estudio empírico**" con autoría del profesor **Nicolás Beltramino**.

También participó el profesor **Cristian Bedoya Dorado** con la ponencia titulada "**La dirección universitaria en Colombia: Contexto de exclusión y barreras para las mujeres**", que tiene como coautores la profesora **Mónica García Solarte** y los semilleros de investigación **Steven Alejandro Piñeros Buriticá** y **Juan Sebastián Peña Zúñiga**.

En el marco del mismo Encuentro, los profesores **Juan David Peláez León**, **Andrés Ramiro Azuero Rodríguez** y **Mónica García Solarte** fueron evaluadores de ejes temáticos.

Cabe resaltar que la ponencia "**El capital humano y la innovación en las PYMES**" presentada por el profesor **Edgar Julián Gálvez Albarracín** obtuvo el reconocimiento como mejor ponencia en el track en Pymes y empresas familiares.



La profesora Mónica acompañada de los profesores **Hector Augusto Rodríguez Orejuela**, **Benjamin Betancour Guerrero** y **Rubén Darío Echeverry**

Los profesores **Cristian Bedoya Dorado**, **Juan David Peláez León**, **Laura Salas Arbeláez**, **Mónica García Solarte** y **Andrés Ramiro Azuero Rodríguez**, y el monitor **Steven Alejandro Piñeros Buriticá**



Simposio 4a Revolución Industrial

La profesora **Adriana Aguilera Castro** participó en el *Simposio 4a Revolución Industrial* que se llevó a cabo el 8 de noviembre del presente año y fue organizado por la Universidad Nacional, Sede Manizales.

En el evento se desarrollaron temas importantes como Política Tecnológica del País, Ciberseguridad, Cierre de brechas digitales, Innovación y Cuarta Revolución Industrial.

XI International Workshop on HRM

El profesor **Andrés Ramíro Azuero Rodríguez** participó en el *XI International Workshop on HRM* organizado por la Universidad Pablo de Olavide y la Universidad de Cadiz, el cual se celebró en Sevilla, España los días 25 y 26 de Octubre. El profesor **Azuero** presentó la ponencia **"Human resources management practices in colombian small and medium enterprises"**.



El profesor Andrés durante la presentación de la ponencia

Sexta Jornada de Investigación FCA

El profesor **Juan David Peláez León** participó en la *Sexta Jornada de Investigación en la Facultad de Ciencias de la Administración, Universidad del Valle* realizada los días 29 y 30 de Octubre, con la presentación de la ponencia: **"La riqueza socioemocional y la implementación de sistemas de recursos humanos de alto rendimiento en empresas familiares"** en coautoría del profesor Dr Gregorio Sánchez Marín (Universidad de Murcia).

En la misma jornada, la profesora **Karem Sánchez de Roldán** presentó la ponencia **"La 'vulnerabilidad' de los grupos vulnerables: una mirada desde las organizaciones sociales"**.



El profesor Juan David Peláez León y la profesora Karem Sánchez de Roldán durante la Sexta Jornada de Investigación

PRODUCCIÓN ACADÉMICA

Trabajos de Investigación Dirigidos y Evaluados

En los meses comprendidos de octubre a diciembre fueron evaluados y sustentados un total de 4 trabajos del programa Académico de Administración de Empresas dirigidos por los profesores **Andrés Ramíro Azuero Rodríguez, José Luis Duque Ceballos y Oscar Iván Vásquez Rivera**. En este período fueron evaluados 2 trabajos de grado por el profesor **José Luis Duque Ceballos** del programa Académico de Administración de Empresas.

Así mismo, los profesores **Andrés Ramíro Azuero Rodríguez y Mónica García Solarte** fueron directores de 2 trabajos de investigación terminados y sustentados en la Maestría en Administración de la Facultad de Ciencias de la Administración. En la misma maestría los profesores **Andrés Ramíro Azuero Rodríguez, José Luis Duque Ceballos, Laura Salas Arbeláez y Oscar Iván Vásquez Rivera** fueron evaluadores de dos trabajos de investigación.

El profesor **Edgar Julián Gálvez Albarracín** fue tutor del trabajo doctoral **"La gestión del conocimiento y la cultura organizacional como base del rendimiento de las Pymes familiares del sector Metalmeccánico de la ciudad de Aguascalientes. Un enfoque socioeconómico"** que obtuvo la distinción *Summa Cum Laude* en la Universidad Autónoma de Aguascalientes de México.

Artículos y Libros publicados

El artículo: **"Self-efficacy and entrepreneurial intention: case study in an intermediate city of Colombia"** del profesor **Edgar Julián Gálvez Albarracín** y los coautores Jorge Restrepo y Rafael Guañua fue publicado en la revista International Journal of Business Research. Este artículo es derivado de del trabajo en el marco de la Red FAEDPYME. A continuación el link para ver el artículo:

https://www.researchgate.net/publication/328009569_SELF-EFFICACY_AND_ENTREPRENEURIAL_INTENTION_CASE_STUDY_IN_AN_INTERMEDIATE_CITY_OF_COLOMBIA



UTILIZACIÓN Y EFECTIVIDAD DE LAS TIC



La profesora **Adriana Aguilera Castro** publicó el libro impreso: **"Utilización y Efectividad de las TIC"** en coautoría de los profesores Omar Javier Solano Rodríguez y Sandra Cristian Riascos Erazo en el Programa Editorial de la Universidad del Valle. A continuación el link para ver el libro:

<http://administracion.univalle.edu.co/671-utilizacion-y-efectividad-de-las-tic>

H&G
HUMANISMO
Y GESTIÓN

Grupo de Investigación
Vol. 6
No. 4

03

Juan Sebastián Peña Zúñiga

Monitor del grupo.

Cristian Bedoya Dorado

Coordinador del boletín

Mónica García Solarte

Directora de Grupo

Contacto:

Oficina 3013 / Edificio 124

Facultad de Ciencias de la Administración
Universidad del Valle - Sede San Fernando

Cali - Colombia / Tel= (+57) 5185720

Email: humanismoygestion.fca@correounivalle.edu.co